## Jueves 15 de Noviembre del 2007

El Financiero http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204760En recuperación, la actividad económica Ari Audi La actividad económica en México mostró signos claros de recuperación durante el periodo julio-septiembre, resaltó Banamex. El IGAE avanzó a una tasa promedio de 4.6 por ciento, entre julio y agosto, luego de registrar un incremento de 2.7 por ciento en la primera mitad del año. "Nuestro pronóstico de crecimiento anual del PIB en el tercer trimestre se ubica en 3.9 por ciento. De acuerdo con nuestras estimaciones, el repunte productivo se debió a una mejoría, tanto de la demanda interna como de la externa neta: exportaciones menos importaciones." El crecimiento del consumo privado contribuye con 70 por ciento de incremento en la demanda interna agregada, mientras que la participación del consumo en el PIB se coloca en 73 por ciento.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?ldNota=204765El petróleo reanuda su carrera rumbo a los 100 dpb Esteban Rojas / Finsat Durante una sesión altamente volátil, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) hiló su segundo avance, pero falló en su intento de superar al alza la barrera psicológica de los 30 mil puntos, como resultado del nerviosismo y la toma de utilidades observada en Wall Street. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) llegó a registrar un aumento de 2.42 por ciento en el intradía, pero no pudo sostenerlo y cerró sólo con un incremento de 0.58 por ciento, al ubicarse en 29 mil 655.68 unidades. Cabe destacar que el IPC acumula una ganancia de 5.21 por ciento en dos jornadas consecutivas de alza. Sin embargo, a pesar de este comportamiento presenta todavía una caída de 9.69 por ciento respecto al máximo histórico alcanzado el 18 de

octubre.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204744Hasta enero, las consultas sobre reforma energética Esther Arzate No presentar ninguna propuesta de reforma energética sin buscar un consenso previo en la Comisión de Energía e iniciar en enero de 2008 foros de consulta para enriquecer la iniciativa, fueron algunos de los acuerdos que concretaron ayer senadores que participaron en la primera reunión -a puerta cerrada- que dio inicio, de manera formal, a las discusiones para modificar el marco legal de la industria energética nacional. Luego de la reunión, el senador por el Partido Acción Nacional (PAN), Juan Bueno Torio, aclaró que ninguna de las fracciones parlamentarias presentó una iniciativa energética como se había anunciado. "Cada uno de los integrantes de la Comisión de Energía del Senado expusimos la problemática de la energía en el país y sostuvimos un debate constructivo, pero no llegamos al detalle en ningún tema",

comentó.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?ldNota=204780Autorizan comprometer 52 mil mdp en nuevos Pidiregas para 2008 La Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Luz y Fuerza del Centro podrán comprometer nuevos proyectos de infraestructura productiva de largo plazo de inversión directa y condicionada por 52 mil 867 millones de pesos. A la CFE le fueron autorizados para nuevos proyectos 38 mil 291 millones de pesos y a Pemex 14 mil 575 millones. Ese monto es menor a los 62 mil 847 millones de pesos en total aprobados para este ejercicio, es decir, inferior en casi diez mil millones de pesos. De acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación 2008 aprobado por la Cámara de Diputados, el monto autorizado correspondiente a los proyectos de infraestructura productiva de largo plazo de inversión directa y condicionada, aprobados en ejercicios fiscales anteriores, asciende a un billón 969 mil millones de pesos, tanto de Pemex como de CFE.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204763Perdió dinamismo el sector exportador de México: COMCE Ivette Saldaña ACAPULCO, Gro., 14 de noviembre.- México perdió ya el dinamismo que tuvo su sector exportador en la década de los noventa, al erosionarse el acceso de nuestros productos al mercado estadounidense por la pérdida de competitividad y la imposibilidad de crear cadenas productivas. El presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), Valentín Diez Morodo, aseguró que el crecimiento del país también se vio afectado porque 60 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) está relacionado con el comercio exterior, que vive un periodo de lento avance. Información del Comce establece que las exportaciones de México de 1993 a 2000 se incrementaron en 219 por ciento y de 2000 a 2006 sólo en 51 puntos porcentuales, lo que refleja un menor ritmo de crecimiento. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204767El presupuesto para el campo disminuirá efectos de apertura comercial: Padilla Héctor A. Chávez Maya El presupuesto conseguido para el campo en sus diferentes programas, estará enfocado a disminuir los efectos de la apertura comercial total en el TLCAN a partir del 1 de enero de 2008, aseguró el presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados, Héctor Padilla Gutiérrez. Durante una reunión de trabajo para analizar los recursos destinados al sector rural para el próximo año, señaló que con la cantidad aprobada se consolidará una estrategia de respaldo presupuestal, financiamiento y normas sanitarias para proteger a los productores nacionales. Consideró que si el gobierno federal tiene la capacidad de proporcionar los recursos de manera oportuna y eficiente, en una articulación con las entidades, las organizaciones rurales y las cámaras, se logrará el apuntalamiento de las regiones más desprotegidas del país, básicamente en el sur y el sureste.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204697Rezago persistente en producción de granos En los últimos 20 años, la capacidad productiva del sector agrícola ha sido rebasada por el crecimiento de la población y, por ende, de la demanda de alimentos. Así, año con año, aumentan las importaciones de granos básicos en el país, y se agudiza la dependencia alimentaria. Paulatinamente, la economía mexicana ha dejado de ser competitiva en la producción del sector primario: hasta hace doce años, los granos básicos locales constituían 86.4 por ciento del consumo total. Sin embargo, esta situación se revirtió, y se estima que al término de 2007 el margen productivo nacional mantenga una cobertura de 70 por ciento de la demanda en México.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204698Disminuye ganancias la BMV; retroceden bolsas en WS Felipe Sánchez G. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) no consiguió mantener el tono de sus ganancias de media jornada cuando subía 2.42 por ciento, y las redujo paulatinamente hasta concluir con un avance de sólo 0.58 por ciento; con ello el índice se estableció en 29 mil 655.68 unidades. El avance se produjo con un volumen de 227.2 millones de acciones y 18 mil 198 operaciones, una jornada activa. De cualquier forma, la bolsa consiguió hilar dos días de

ganancias, a pesar de que hubo retiro de utilidades. Entraron a remate 86 emisoras, de las cuales 48 subieron, por 30

que se fueron a la baja. La BMV se vio beneficiada todavía por compras en títulos de elevada capitalización, destacando los casos de Gmexico y Walmex, con alzas de 5.04 y 2.57 por ciento, respectivamente. El incremento en la bolsa mexicana tuvo lugar a pesar de que los neoyorquinos borraron sus ganancias matutinas y concluyeron la sesión con pérdidas de cierta magnitud. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204699Analistas prevén descenso de 750 mil barriles en las reservas comerciales de petróleo de la Unión Americana Efraín Hilario Las expectativas de una desaceleración en la demanda mundial de crudo se vieron eclipsadas este miércoles, al constatarse que las reservas comerciales de petróleo continúan disminuyendo en los depósitos de la Unión Americana. Como resultado, en el New York Mercantile Exchange (Nymex), el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en diciembre repuntó 2.92 dólares, o 3.2 por ciento, para cerrar en 94.09 dólares por barril. El precio del crudo texano -que alcanzó un récord intradía en 98.62 dólares el 7 de noviembre- se encuentra 61 por ciento por encima de su valor del mismo periodo de hace un año.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=204704Acentuada pérdida de competitividad agrícola; la balanza comercial pasó de superávit, a déficit Rocío Martínez En los últimos 20 años, la capacidad productiva del sector agrícola ha sido rebasada por el crecimiento de la población y, por ende, de la demanda de alimentos. Así, año con año, han ido en aumento las importaciones de granos básicos en el país, agudizando la dependencia alimentaria. Paulatinamente la economía mexicana ha dejado de ser competitiva en la producción del sector primario: hasta hace doce años, la producción mexicana de granos básicos constituía el 86.4 por ciento del consumo total. Sin embargo, esta situación se revirtió de manera sustancial, y se estima que al término de 2007. el margen productivo nacional mantenga una cobertura de 70 por ciento de la demanda en México. El Reforma http://www.reforma.com/negocios/articulo/414/827994/Anticipa OCDE más daño por crisis de EU Budapest, Hungría (15 noviembre 2007).- El impacto completo a nivel global de la crisis del mercado hipotecario subprime de Estados Unidos aún no se sintió, pero se necesita más información para determinar su extensión total, dijo este jueves en un discurso el responsable de la OCDE, Angel Gurría. "No creo que hayamos visto el final de las manifestaciones del problema. Necesitamos más información sobre los impactos", dijo Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, en Budapest. Gurría dijo que el mayor impacto de la turbulencia reciente fue sobre la confianza en el sector bancario, que no ha regresado a la normalidad, y dijo que la crisis había profundizado la desaceleración ya en curso del ritmo de expansión mundial. http://www.reforma.com/negocios/articulo/414/827995/Piden a OMC negociar sector energético Londres, Inglaterra (15 noviembre 2007).- El Consejo Mundial de la Energía (CME), que agrupa a las empresas del sector, pidió este jueves, al cierre de su vigésimo congreso en Roma, que la Organización Mundial de Comercio (OMC) abra un nuevo capítulo de negociaciones para liberalizar el mercado. El director general de la OMC, Pascal Lamy, tenía previsto pronunciar un discurso ante los congresistas este jueves. "Después de Doha (donde se abrió en 2001 una nueva ronda de negociaciones comerciales), queremos que la OMC negocie un nuevo capítulo sobre servicios energéticos", ante la oleada de países que nacionalizan su electricidad o su petróleo, afirmó el secretario general del CME, Gérald Doucet, al margen del congreso. http://www.reforma.com/negocios/articulo/414/827974/Cotiza dólar menudeo a 10.99 pesos venta Sandra RevesCiudad de México (15 noviembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza en 10.69 pesos a la compra y 10.99 pesos a la venta, 1 centavo más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.68 pesos a la compra y 10.98 pesos a la venta. Mientras, en

el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.86 pesos a la compra y 10.96 pesos a la venta. http://www.reforma.com/negocios/articulo/414/827984/Caen levemente los petroprecios Londres, Inglaterra (15

noviembre 2007).- Los precios del crudo para entrega a término bajaron este jueves tras subir casi 3 dólares la víspera, al reducir la OPEP su pronóstico de consumo y aquardar los inversionistas la difusión de los inventarios semanales de petróleo y sus derivados en Estados Unidos. La Organización de Países Exportadores de Petróleo pronosticó que la demanda de crudo en el trimestre actual aumentará sólo un 1.97 por ciento, frente al 2.1 por ciento pronosticado hace un mes. "La llegada tardía del clima invernal en América del Norte junto con el elevado precio de los combustibles utilizados en el transporte parecen haber reducido el consumo regional en el cuarto trimestre, con una corrección en baja de 100 mil barriles diarios en el trimestre", dijo el grupo en su informe mensual.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/414/827868/Dan a Sener más control en Pidiregas Alma HernándezCiudad de México (15 noviembre 2007).- La Secretaría de Energía (Sener) pondrá más control a los proyectos financiados con Pidiregas que presenten Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad a partir de 2008, según resolución favorable de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer). La solicitud elaborada por la oficial mayor de la Sener, María de la Luz Ruiz Mariscal, plantea anticipar los tiempos de entrega de los programas financiados dentro de ese esquema para coordinar y elaborar con más tiempo los dictámenes sobre los proyectos propuestos por las entidades paraestatales para la asignación de recursos presupuestales vía Pidiregas. Y es que, según la Ley de Deuda Pública en su Artículo 18, la Secretaría de Hacienda es la que tiene que autorizar los proyectos financiados vía Pidiregas, por lo que estas modificaciones le permitirán a la Sener aplicar reglas más estrictas y dar seguimiento al repago de este tipo de proyectos. http://www.reforma.com/negocios/articulo/414/827856/Instan a aprovechar al sector maquilador Myriam GarcíaCiudad de México (15 noviembre 2007).- El 88.6 por por ciento de las importaciones de la industria mexicana corresponde a bienes intermedios y de capital que no se producen en el País y que contribuyen a la producción y exportación de mercancías, de acuerdo con la Secretaría de Economía. Tan sólo en los últimos 10 años, las importaciones de México se han incrementado 186 por ciento. De acuerdo con la Cámara Americana de Comercio (American Chamber of Commerce), esto ha llevado a que México tenga un rol de fábrica de Estados Unidos, el cual no es un mal concepto, siempre y cuando las maquilas eleven cada vez más la calidad de sus producciones. http://www.reforma.com/negocios/articulo/414/827864/Piden reformas fiscales para AL Ernesto SarabiaCiudad de México (15 noviembre 2007).- En América Latina, los planes actuales de reformas fiscales no logran reducir la

complejidad de los sistemas tributarios, revela una encuesta realizada por KPMG entre empresas multinacionales. Los resultados del sondeo muestran que 78 por ciento de las firmas considera que estas reformas en la región no simplificarán el cumplimiento de las obligaciones fiscales. Ante esto, los directivos consultados creen que los cambios más importantes que tendrían un mayor impacto para estimular la inversión extranjera son, por orden de importancia, una administración menos compleja de los impuestos y tasas impositivas más bajas.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/414/827995/Buscan apertura de sector energético Londres, Inglaterra (15 noviembre 2007).- El Consejo Mundial de la Energía (CME), que agrupa a las empresas del sector, pidió este jueves, al cierre de su vigésimo congreso en Roma, que la Organización Mundial de Comercio (OMC) abra un nuevo capítulo de negociaciones para liberalizar el mercado. El director general de la OMC, Pascal Lamy, tenía previsto pronunciar un discurso ante los congresistas este jueves. "Después de Doha (donde se abrió en 2001 una nueva ronda de negociaciones comerciales), queremos que la OMC negocie un nuevo capítulo sobre servicios energéticos", ante la oleada de países que nacionalizan su electricidad o su petróleo, afirmó el secretario general del CME, Gérald Doucet, al margen del congreso. http://www.reforma.com/negocios/articulo/414/827984/Caen levemente los petroprecios Londres, Inglaterra (15 noviembre 2007).- Los precios del crudo para entrega a término bajaron este jueves tras subir casi 3 dólares la víspera, al reducir la OPEP su pronóstico de consumo y aguardar los inversionistas la difusión de los inventarios semanales de petróleo y sus derivados en Estados Unidos. La Organización de Países Exportadores de Petróleo pronosticó que la demanda de crudo en el trimestre actual aumentará sólo un 1.97 por ciento, frente al 2.1 por ciento pronosticado hace un mes. "La llegada tardía del clima invernal en América del Norte junto con el elevado precio de los combustibles utilizados en el transporte parecen haber reducido el consumo regional en el cuarto trimestre, con una corrección en baja de 100 mil barriles diarios en el trimestre", dijo el grupo en su informe mensual. El Universal

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61193.htmlAlto grado de marginación y rezago en 1,251 municipios José Manuel Arteaga Mil 251 municipios en México fueron catalogados en grados de marginación y rezago altos o muy altos que impiden el desarrollo de sus habitantes, informó la Cámara de Diputados. La Comisión de Presupuesto de la Cámara Baja publicó la Declaratoria de las zonas de atención prioritaria con el fin de asignar recursos federales para complementar la política de subsidios del gobierno federal en 2008, en materia de vivienda y de suelo para los hogares en situación de pobreza. Los estados ubicados en el mapa geográfico de la marginación y rezago social son Campeche, Chiapas, Chihuahua, Durango, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, estado de México, Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61189.htmlSe estanca la producción industrial Ixel Yutzil González La situación económica en Estados Unidos sigue afectando a la economía mexicana. En septiembre, la actividad industrial en el país moderó su ritmo de crecimiento, al reportar un alza de sólo 0.4%, respecto al mismo periodo del año pasado. Según información del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), esta desaceleración fue consecuencia de la reducción de 0.3% observada por la producción de la industria manufacturera, dados los retrocesos en las actividades de maquinaria, aparatos y equipos eléctricos y electrónicos, sectores que tienen una elevada relación con la actividad económica en Estados Unidos. Asimismo, disminuvó el volumen producido en las ramas de &ldauo:otras industrias manufactureras&rdauo;, &ldauo;otros productos alimenticios&rdauo;, prendas de vestir, cerveza y malta, hilados y tejidos de fibras blandas y tabaco, entre otras.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61203.htmlRechaza OPEP aumentar producción Por Javier Blas en Riyad y Ed Crooks en Roma La OPEP rechazó ayer los llamados de Estados Unidos, su mayor cliente, para decretar un aumento de su producción durante la cumbre de jefes de Estado que se realizará este fin de semana en Riyad. Abdulla El-Badri, secretario general de la OPEP, dijo que no existe "escasez de petróleo" en el mercado, y aplazó cualquier decisión relacionada con la producción para la próxima reunión ministerial de la OPEP, que se llevará a cabo el 5 de diciembre en Abu Dhabi. No obstante, la Agencia Internacional de Energía, que representa a los países ricos consumidores de petróleo, señaló que espera que los líderes de la OPEP reconsideren su postura y advirtió que los altos precios del petróleo aumentan la amenaza de una desaceleración económica global. Nobuo Tanaka, director ejecutivo de la AIE, comentó: " A nuestros miembros les preocupa bastante que este nivel de precios pueda tener un impacto negativo sobre la economía mundial". http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61195.htmlImpulsa a petroprecios una posible baja en inventarios Ricardo Jiménez El mercado del petróleo internacional nuevamente se desarrolló dentro un ambiente de movimientos alcistas, luego de haber registrado tres días consecutivos de bajas. Tal situación se derivó de la expectativa de una caída en los inventarios de Estados Unidos, como consecuencia de que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) rechazó los pedidos de un aumento en los suministros. En ese contexto, el West Texas Intermedio (WTI) alcanzó un precio de 94.07 dólares por barril, esto es un avance de 2.92 dólares, equivalente a 3.20%. mientras el crudo Brent de Londres llegó a un valor de 91.36 dólares por barril, lo que implicó una ganancia de 2.53 dólares. El día de hoy el gobierno de EU dará a conocer los datos de las existencia de petróleo crudo, y se espera una baja de 800 mil barriles, debido a la mayor demanda registrada de combustible para calefacción del noroeste tras el clima más frío observado en esa zona del país, según un sondeo de analistas. Asimismo, el ministro de petróleo de Arabia Saudita, Ali al-Naimi, confirmó que la OPEP no discutirá elevar la producción de crudo para la próximo reunión que sostendrá el 17 y 18 de noviembre del año en curso. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61199.htmlBalanza del agro con EU seguirá negativa Manuel Lombera Martínez ACAPULCO.— La balanza comercial del sector agrícola nacional seguirá negativa frente a Estados Unidos en 2008, coincidieron especialistas. En 2008, la apertura total del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) permitirá el intercambio sin aranceles de azúcar, maíz, fríjol y leche en polvo entre México, Estados Unidos y Canadá. La ventaja arancelaria de México frente a los bienes agrícolas de Japón y China en el mercado estadounidense será cada vez menor. " Desde ahora sólo van a mejorar los términos

Estados Unidos en México. Las firmas que controlan las exportaciones agrícolas mexicanas contribuirán incluso a

(comerciales) de estos países con Estados Unidos", afirmó Erich Kuss, primer agregado agrícola de la Embajada de

incrementar la dependencia alimentaria del país frente a Estados Unidos, dijo Víctor Suárez, presidente de la Asociación Nacional de Productores Rurales. El Economista http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-15-49194Cete mismo día opera en 7.53% MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el jueves en 7.53%, en un mercado cauteloso que anticipaba presiones en los precios al consumidor para el 2008 y atento al comportamiento del mercado cambiario. Según cifras del Banco de México (central), el miércoles la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.52 por ciento. Operadores comentaron que el fondeo mismo día se mantendrá operando en un margen cercano a su tasa de equilibrio, actualmente en 7.50 por ciento. La moneda mexicana caía el jueves 0.29%, a 10.9150/10.9165 pesos por dólar. Algunos analistas estimaron que el deterioro en las expectativas de inflación, resultado del posible impacto que podría tener la recién aprobada reforma fiscal sobre los precios al consumidor, tendrá un mayor impacto en los rendimientos de largo plazo. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-15-49193México avanza en lucha contra pobreza: Cepal México logró reducir la pobreza de 37 a 31.7% entre 2005 y 2006, con lo que logró la Meta del Milenio de Naciones Unidas en ese indicador, reportó hoy aquí la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En el estudio &Idquo; Panorama Social de América Latina 2007", la Cepal señaló que en el periodo 2000-2002 México tenia 39.4% de población en la pobreza y 12.6 en la indigencia, índices que bajaron 7.4 y 3.9 puntos porcentuales respectivamente el año pasado. De acuerdo con la Cepal, los países latinoamericanos que más éxito han tenido en la reducción de la pobreza son Argentina, Venezuela, Perú, Chile, Ecuador, Honduras y México, en ese orden, entre el periodo 2000-2002 y 2006, con bajas superiores a los cinco puntos. El secretario ejecutivo de la Cepal, José Luis Machinea, indicó que los factores que más han gravitado en la reducción de la pobreza en México son el programa social Oportunidades y las millonarias remesas familiares que recibe cada año ese país. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-15-49190Se vende dólar libre en \$11.06; euro en \$16.35 Las

http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-15-49190Se vende dolar libre en \$11.06; euro en \$16.35 Las sucursales bancarias capitalinas cotizan el dólar libre a la venta hasta en \$11.06 y en un mínimo de 10.71 pesos a la compra. Al inicio de las operaciones bancarias, el euro se oferta en un precio máximo de 16.35 pesos, mientras que el yen se coloca hasta en 0.102 pesos. Este jueves, el Banco de México (Banxico) fijó en 10.8685 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país.

http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-15-49189Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9950% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días disminuyó 0.0050 puntos porcentuales respecto al día de ayer, para colocarse en 7.9350 por ciento. En tanto que a 91 días aumentó 0.0015 unidades porcentuales respecto al jueves pasado, al ubicarse en 7.9950 por ciento. Estas tasas, agrega el instituto central, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2007/11/15/index.php?section=politica&article=021n1polHistórico, el presupuesto que recibirá la educación superior en 2008: ANUIES Laura Poy Solano El secretario general de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), Rafael López Castañares, calificó como un hecho " histórico " la entrega de recursos extraordinarios por 11 mil 941.7 millones de pesos para educación superior, lo que representa un incremento de 16.4 por ciento respecto al presupuesto aprobado en 2007, el cual ascendió a 58 mil 440 millones, mientras que para 2008 se autorizaron 70 mil 381.8 millones de pesos. En entrevista con La Jornada, agregó que de los fondos extraordinarios, poco más 6 mil 481 millones, fueron reasignados por la Cámara de Diputados, de forma adicional a los 5 mil 460 millones que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público autorizó como incremento presupuestal, lo que permitirá, afirmó López Castañares, " atender rubros prioritarios como infraestructura, saneamiento financiero de las universidades estatales, matrícula, capacitación docente y fortalecimiento al programa nacional de becas".

http://www.jornada.unam.mx/2007/11/15/index.php?section=economia&article=027n1ecoLos precios de granos no afectarán la inflación: Sojo Matilde Pérez U. José Durán; Eduardo Sojo, secretario de Economía, y José Luis González, ayer, durante la reunión de trabajo del Congreso Agrario Permanente Foto: María Meléndrez Parada Los precios altos de los granos se mantendrán durante los próximos tres años; sin embargo, ello no afectará la inflación en el rubro de los alimentos, ya que de diciembre de 2006 a octubre de este año, el porcentaje acumulado ha sido de 2.5 por ciento –pasó de 5 a 7.5 por ciento– mientras, por ejemplo en Chile y Argentina se ubicó en 15.5 y 20.2 por ciento, respectivamente, dijo el secretario de Economía, Eduardo Sojo Garza Aldape, ante los integrantes del Congreso Agrario Permanente (CAP). A la demanda campesina de cumplimiento del Acuerdo Nacional para el Campo, que incluye la revisión del capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y sacar de dicho acuerdo maíz y frijol, Sojo Garza Aldape comentó que la Oficina de Inteligencia Comercial será transformada y los Sistemas de Información de Mercados tendrán datos en línea de maíz, frijol, leche y azúcar.

http://www.jornada.unam.mx/2007/11/15/index.php?section=economia&article=027n3ecoMéxico, ejemplo de que la IED no abate la pobreza Roberto González Amador La experiencia de México cuestiona la afirmación de que la inversión extranjera directa constituye una "panacea" para que los países reduzcan la pobreza y logren el desarrollo sustentable de una industria moderna. Es una de las conclusiones que derivan de La economía de enclave, obra de Kevin P. Gallagher y Lyuba Zarsky, investigadores de la Universidad de Boston y del Instituto de Relaciones Internacionales de Monterrey, respectivamente. El libro, presentado este miércoles en la sede de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) en la ciudad de México, muestra que a pesar de que el país atrajo a varias corporaciones para operar en su territorio después de la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), en enero de 1994, la inversión extranjera directa menguó en ausencia de políticas gubernamentales que apoyaran esta expansión y por la creciente competitividad de China.

http://www.jornada.unam.mx/2007/11/15/index.php?section=economia&article=028n1ecoEspeculadores, responsables del alza de precios del petróleo, afirma la OPEP Riad, 14 de noviembre. Funcionarios de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) que asisten a una cumbre dijeron este miércoles que no era fácil aplicar medidas

drásticas contra los especuladores, a quienes culpan del alza de precios del petróleo a un récord cercano a los cien dólares el barril. El avance del petróleo a un máximo histórico de 98.62 dólares el 7 de noviembre ha sido alimentado por un flujo de dinero especulativo hacia la materia prima, de acuerdo a la OPEP. Parte del dinero fue retirado esta semana, ayudando a los precios a caer a cerca de 93 dólares.

http://www.jornada.unam.mx/2007/11/15/index.php?section=economia&article=030n3ecoSe elevaron 166% exportaciones de México a la UE Víctor Cardoso Las exportaciones de México a la Unión Europea se elevaron 166 por ciento en lo que va del actual milenio, y las compras de productos de esa región por México se elevaron 120 por ciento, afirmó el jefe de la unidad de coordinación de Negociaciones Comerciales Internacionales, Eduardo Ramos Avalos. No obstante ese crecimiento, reconoció el funcionario, la Unión Europea capta apenas 5.2 por ciento de las ventas mexicanas al exterior, que se concentran en su mayoría en cinco de los 27 países que conforman la Unión Europea. Aún así, la región se ha convertido en el segundo socio comercial en importancia para México, sólo después de Estados Unidos. Ramos Avalos afirmó que el crecimiento comercial con el viejo continente ha sido motivado en buena parte por el tratado de libre comercio establecido con México hace siete años.